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本报讯（记者 黄国夫）

塘川街、中心街等道路整治

哪个方案更可行？记者搜

集了一些“金点子”，并邀请

市民分析其可行性，希望能

对这些街道的整治和改造

带来一点启发（相关报道详

见 7 月 1 日 第 10 版）。 此

外，还在“今日塘下”微信公

号 上 发 起“ 哪 个 方 案 最 可

行，请你来投票”活动，就

“整治占道经营”部分的 5

个方案开展投票。

经过一周的投票，结果

显示，参与投票的网友中有

近半数希望塘下有一条步

行街，有 48%的网友赞成方

案五（将一段塘川街建设

成步行街）；赞 成 方 案 一

（将景阳路打造成另一条

商业街）次之，支持率达到

32%；方案四（将摊位集中

到张宅停车场）支持率为

12%，而方案二（将流动摊

集中到实验路）和方案三

（将名品街后面一段打造

成塘下的“后街”）各占4%。

那么，将塘川街打造成

步行街可以实现吗？塘下

镇副镇长戴美东介绍，要打

造一条步行街并不容易，需

要涉及村的村民代表大会

通过，还要经过市里审批、

规划设计等各个环节。

“塘川街等主要街道的

占道经营整治牵涉很多方

面，我们现在正在调研，力

图找出一种让各方利益达

到平衡的方案。”戴美东说。

5月底，塘下镇开展了“三改

一拆”百日攻坚专项行动，要求

到8月底，全镇完成拆违40万平

方米的目标任务，塘下、鲍田、海

安、场桥、罗凤5个办事处分别承

担 10 万、8 万、4 万、8 万和 10 万

平方米的拆违任务。攻坚期间

重拳拆除六类违建，包括新建违

建、涉水违建、涉宗违建、沿路违

建、团块违建和典型违建。

去年底上潘村违章建筑开

拆以来，共拆出 30 亩建设用地，

并计划在拆除后建设塘下鲍田

小微创业园。据了解，上潘村被

拆除的违章建筑，大多建于上世

纪七八十年代，安全隐患极大。

这里还集聚着 60 多家从事电

镀、酸洗等重污染行业的小作

坊，给周围环境带来严重污染。

据悉，目前鲍田小微创业园

主体部分已经进入招投标阶段。

五水共治三改一拆，上半年塘下拆违18.5万平方米

出重拳 拆违建 靓环境

“五水共治”，河道两岸8米线范围内的违章建筑必须拆除；
旧村改造启动，拆旧房换新房，彻底解决历史违章建筑拆除难问
题；“三改一拆”，以建带拆，重拳拆除六类违建，加快低效土地再
开发……半年来，塘下镇多项工作同时推进，拆除新建违建、涉
水违建、涉宗违建、沿路违建、团块违建和典型违建等，截至6月
底，全镇共拆除违章建筑18.5万平方米。

“五水共治”，重拳拆除沿河违建

治水是全年工作的重头

戏，塘下工业经济发达，河道

的污染很大一部分来自两岸

搭建的违章厂房，企业污水

直排河中。

“五水共治”活动开展以

来，塘下企业主自拆、团块集

中拆除以龙河团块为代表的

沿河违章建筑。塘下镇主要

领导分别负责龙河海安和场

桥段沿河拆违工作，集中拆

除龙河沿线违章建筑，营造

全镇拆违氛围。目前，涉及

场桥、海安的龙河沿线违建

均拆除完毕，部分违章高层

建筑正在拆除中。

塘下镇开展多项打击沿

河 违 建 的 行 动 ，“ 雷 霆 一

号”、“雷霆二号”以及沿河

拆违“重拳”行动等，进一步

推动治理沿河违建工作。

6月30日，罗凤办事处组

织人员，拆除辖区内多个村的

违建点，当天拆除违建1.5万

平方米，其中包括沙岙村沙岙

河沿线的历史违建点。

旧村改造，拆除历史违建

“这次旧村改造，拆除老房子

的同时，多年来难以拆除的历史违

建，也全部拆除了。”官渎村党支部

书记戴祥金说。6月初，官渎村旧

村改造一期工程启动，总拆除面积

6万平方米，其中近一半属于违章

建筑。据介绍，官渎村旧村改造拆

除的旧住宅中，多数屋前屋后均搭

建违章建筑，在此次改造中这些违

建均被拆除。

“现在就盼着旧村改造早日完

成，早点入住。”谈起旧村改造，官

渎村村民一脸的期盼。据了解，官

渎村旧村改造一期工程共拆除

200多间旧住宅，采取就地安置的

方式，建成4幢高层楼房，共计331

套，最快明年春节前进场施工，最

终交房需要5年时间。

“三改一拆”，以建带拆促土地二次利用

“我从小在塘河边长大，希望

有一天塘下能天蓝山清水秀。”赵飞

是塘下赵宅人，今年32岁，看着家

乡的河道被严重污染，他很心痛。

去年上半年，塘下企业家何

建东开始筹建塘下环保协会，赵

飞听说此事后，动了心。

“我希望环境能好起来，但

时常觉得很无助，空有一腔热情

却缺少施展平台。”赵飞说。

赵飞和何建东，当时只是点

头之交。为了完成心中的梦想，

赵飞毛遂自荐。

布置协会办公室、印发环保

宣传单……加入协会后，赵飞干

劲十足。他开了一家从事文化

传播的公司，目前正处于事业发

展期，但他经常放下手头的工

作，为环保的事情东奔西跑，他

也成为环保协会唯一一位“80

后”副秘书长。

“年纪轻、思路活、点子多”，

这是大家对赵飞的评价，因为他

经常提出方案，为治水献计献策。

今年年初，赵飞通过电视了

解到各级政府要“向污染宣战”，

灵机一动：“何不组织塘下企业

主开展一次宣誓活动？”

与协会成员商议后，这个点

子得到了大家的肯定。3 月 7

日，塘下镇 37 位企业主冒着风

雨在韩田国策公园喊出了“坚决

向污染宣战”的誓言，这也成为

温州市首个镇级环保协会组织

企业家宣誓保护环境的活动。

“治水是一个长期的过程，首

要做的是改变人们的观念，尤其

是企业主的想法，如果这个活动

能让他们意识到河道治理的重要

性，那就成功了一半。”赵飞说。

为了拓宽自身的环保知识

面，赵飞还自费到日本东京等地，

联系当地环保协会实地探访。“那

边的河流太美了，几乎每条河都

设置了污水净化处理装置。环保

意识都是从幼儿园抓起。”赵飞将

考察体会，结合塘下实际情况，转

化为一个个建设性意见。绘制塘

下治水进程图，通过色彩表现治

水情况；制作吉祥物，通过可爱

的卡通人物加强孩子的环保理

念……赵飞的点子层出不穷。

“刚开始的时候，很多朋友

质疑我‘不务正业’。但随着塘

下河流慢慢变干净，现在他们都

很赞同我的行为，我也很享受这

个过程。”赵飞说。

“80后”塘下环保协会副秘书长赵飞：

治水点子多

赵飞在做环保活动

《塘川街等道路整治哪个方案更可
行？》后续

近五成网友希望
将塘川街打造成步行街

官渎村开展旧村改造官渎村开展旧村改造，，拆除老房子拆除老房子、、历史违建历史违建。。
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■记者 黄国夫


